

REVUES - 70ème édition de Défis Sud

samedi 24 décembre 2005, mis en ligne par [Dial](#)

Pour les paysans de Bolivie et d'Amérique latine : la « révolution en marche » ou l'intégration forcée au marché ?

La victoire d'Evo Morales aux élections présidentielles en Bolivie annonce une nouvelle période de défis à relever. Une fois président, Evo Morales ne devra pas se contenter de renforcer la dignité des paysans indigènes de Bolivie, il devra se battre pour leur accès équitable à la terre, le financement de leur agriculture et leur participation effective à la lutte contre la pauvreté. Il devra également être le président de tous les Boliviens.

Car l'avenir n'est pas rose ! L'Organisation des Nations Unies pour l'agriculture (FAO) a tiré la sonnette d'alarme : les paysans latino-américains risquent de disparaître sans un appui public soutenu ! Et ce ne sont pas les « accords » de la dernière Conférence ministérielle de l'OMC qui donneront aux paysans des raisons d'espérer un avenir meilleur.

Mais ces paysans s'accrochent et cherchent des solutions. Doivent-ils s'adapter aux règles du marché ou trouver des alternatives ? Doivent-ils courber l'échine face à la mondialisation ou essayer de changer les règles du jeu ? Paysans latinos : la « revolución » ou le marché ? Faut-il imaginer une nouvelle forme d'économie paysanne en Amérique latine ? A travers une radioscopie des mouvements paysans et indigènes d'Amérique du Sud, ce dossier apporte un début de réponse.

Egalement dans cette édition :

- A l'heure de la victoire d'Evo Morales, Défis Sud dresse un portrait des mouvements de gauche en Amérique latine.
- Scandales de l'amiante : une ampleur de plusieurs tsunamis.
- Un entretien avec Mamady Keïta : le « King » du Djembé.

Cette édition de Défis Sud est disponible au prix de 4 € en s'adressant à :

Défis Sud, rue aux Laines, 4 - 1000 Bruxelles - Belgique - d.sud AT sosfaim.be

Conditions d'abonnement :

Abonnement pour 1 an, soit 6 numéros : 20 € ou pour 2 ans (12 numéros) : 30 €.

Les rédactions qui désirent reproduire la couverture du magazine peuvent l'obtenir en format pdf en envoyant un mail à d.sud AT sosfaim.be

Pour plus d'information : Pierre Coopman, rédacteur en chef de Défis Sud, pco AT sosfaim.be